

モニターツアーアンケート回答（要旨）

性別・年代・住所	女性・20代・札幌在住	女性・20代・札幌在住	男性・50代・京都在住	男性・20代・埼玉在住	男性・30代・東京在住
家族構成	母子	夫婦	夫婦+子	夫婦	夫婦+子
体験時期	10月上旬	12月中旬	12月下旬	1月上旬	1月中旬
①旭川市への移住に興味を持たれたきっかけ	<ul style="list-style-type: none"> ・幼児を育てているので、札幌の次に医療が発達しているというのも安心感が大きい ・空気や水がきれいだと感じた 	<ul style="list-style-type: none"> ・夫（外国人）が旭川の家具を気に入った 	<ul style="list-style-type: none"> ・アルペンスキーの環境が整っている ・初対面の地元の方々（比布スキー場、カムイスキーリンクス）がとても親切。充実した練習ができたことに加え、旭川の街にも魅了された 	<ul style="list-style-type: none"> ・特別に旭川に興味があったと言うよりは「北海道のどこか」ぐらいで情報は探していた ・札幌や旭川など比較的大きい町の方が移住はしやすいだろうなと思っていた 	<ul style="list-style-type: none"> ・昔から北海道には興味あり ・都会である札幌には移住先としては考えられず、街の規模や東京都の交通の便を踏まえ旭川市が魅力的と考えた
②移住体験の内容	<ul style="list-style-type: none"> ・買物公園で買い物 ・公園散策 ・不動産物件探し ・スーパーで買い物 	<ul style="list-style-type: none"> ・スーパーで買い物，食事 ・専門学校見学，受験 ・不動産物件探し，バス時間確認 ・家具センター見学 	<ul style="list-style-type: none"> ・アルペンスキー ・スーパーで買い物 ・市内除雪状況の確認 	<ul style="list-style-type: none"> ・移住体験住宅に宿泊 ・そば打ち体験 ・地元小中学校見学 ・工房見学 	<ul style="list-style-type: none"> ・友人家族と交流 ・スーパーで買い物 ・そば打ち体験 ・公園で子どもと遊ぶ
③移住体験を終えて率直な感想	<ul style="list-style-type: none"> ・雨の日が多かったが、過ごしやすかった。（ちょうど良い湿度や気温） ・夏や冬の気候はどうなんだろうと思った ・食べ物がとてもおいしかった 	<ul style="list-style-type: none"> ・移住する、しないにしろ、一度行ってみることが大事 ・本格的に移住を考えるなら、一度の移住体験ではちょっと物足りない 	<ul style="list-style-type: none"> ・やはり旭川市は良い町 ・人よし、街よし、自然にも近く暮らしやすい。地方都市の良さが集約されている 	<ul style="list-style-type: none"> ・寒いのは寒いですが、家の中も人もあたたかく、住環境も整っていた ・地域ぐるみで子育てができそうで、のびのびと育てられそう ・医療も充実していて良かった ・スキー場が近いのもうれしい 	<ul style="list-style-type: none"> ・街のつくりがとても心地よい規模 ・アメリカの中都市にあるようなゆとりのある空気感を感じた
④新たにわかったこと、実感したこと	<ul style="list-style-type: none"> ・まちの中に何でもあり便利だが、車がないと生活するのに大変 ・町から出るとすぐに畑があり、空気もきれい 	<ul style="list-style-type: none"> ・思っていたより便利で発展している ・札幌とはちょっと違いやはり寒かった ・旭川ならではのものがたくさんあって面白い。街の至る所にいすやテーブルなど木でつくられたものが置いてあった 	<ul style="list-style-type: none"> ・旭川空港へのアクセスの良さ、札幌へ近いことを感じた ・早朝からのこまめな除雪作業も行われており、雪道運転に自信がなくても慣れることができると感じた 	<ul style="list-style-type: none"> ・雪道の運転も慣れればできる ・地域の人々が分け隔てなく交流しており、とても温かい。 ・やはり寒い ・食事がとにかくおいしい。100円のお回転寿司を本州の人は食べるべき 	<ul style="list-style-type: none"> ・想像していたよりも寒さは大丈夫でした。マイナス10℃～15℃はそこまで辛くはなく、むしろ空気が澄んでいて気持ちよいくらい ・やはり家の中は大変暖かく、過ごしやすかった
⑤移住についての実現性は高まったか	高まった	やや高まった	やや高まった	高まった	やや高まった
⑥その理由	<ul style="list-style-type: none"> ・病院やお店も多く、2人で暮らしていく不安が減った 	<ul style="list-style-type: none"> ・札幌がコンパクトになった感じで、恐らく住みやすさは変わらない ・交通、移動面が心配 ・仕事のチャンスは少なくともなさそう。「生活する」ということを考えるなら、旭川はちょうど良いかもしれない 	<ul style="list-style-type: none"> ・利便性と自然の中で楽しめるアクティビティがコンパクトにまとまっていて魅力的 ・空港も利用しやすく、札幌への交通も至便。移住後にも京都との行き来がしやすく安心感がある 	<ul style="list-style-type: none"> ・冬でも想像以上に過ごしやすい ・人、食材、自然、物価どれをとっても魅力的で居心地が良い 	<ul style="list-style-type: none"> ・気候や風景が良い ・同年代の人たちに活気がある ・子どもの施設や街の施設、交通インフラ等の行政の役割がしっかり果たされている